

Recrutement d'une enseignante-chercheuse ou d'un enseignant-chercheur
Campagne d'emplois, année **2024**

Nature de l'emploi :



MCF



PR

Section.s CNU : **71**

Composante : **UFR SIC**

Profil court : Innovation et communication numériques

Mots clés: Innovation et transformation numériques, industrialisation de la communication, enjeux sociaux

Short Profile: Digital innovation and communication

Keywords : Digital innovation and transformation, industrialization of communication, social issues

Enseignement :

Département ou filière d'enseignement :

UFR des Sciences de l'information et de la communication

Lieu(x) d'exercice :

Campus de Villetaneuse

Description

Enseignements : Les missions d'enseignement de la.e candidat.e retenu.e s'inscriront principalement au sein des mentions "Création numérique" et "Information et Communication" à l'UFR des Sciences de l'information et de la communication.

La.e candidat.e retenu.e sera amené.e à assurer notamment les enseignements :

- o Transitions et transformations numériques ;
- o Contextes internationaux contemporains complexes des innovations en communication numérique et enjeux socio-politiques ;
- o Modèles socio-économiques et industrialisation de la communication ;
- o Réseaux numériques, exploitation des données et services pour et par les innovations en communication ;
- o Enjeux règlementaires, juridiques, financiers, environnementaux du numérique et droits d'usages ;
- o Méthodologie d'études et de recherche.

La personne recrutée sera amenée à réaliser l'encadrement de rapports d'analyse et de mémoires de Master, notamment dans le parcours Innovations en communication en FI/FA/FC et suivra des étudiant.e.s en alternance (apprentissage et contrats de professionnalisation).

La.e collègue sera amené.e à prendre, à terme, en charge des responsabilités pédagogiques au sein d'une mention, notamment "Création numérique" et "Information et communication", à l'UFR des Sciences de l'information et de la communication en Formations initiale, continue et par la voie de l'apprentissage. Des compétences en matière de pédagogie innovante sont attendues.

Les responsabilités administratives et pédagogiques ne pourront être assurées durant la période des deux ans de décharge de service pour les MCF nouvellement nommé.e.s. En effet, pour permettre l'insertion des nouveaux MCFs, l'université Sorbonne Paris Nord donne des décharges de service d'enseignement de 64h eq TD la première année et 32h eq TD la deuxième année.

Site Web : <https://comm.univ-paris13.fr/>

Contact :

Prénom et Nom : Karine GRANDPIERRE

Fonction : Directrice de l'UFR des sciences de l'information et de la communication

Courriel : direction.ufrcom@univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Geneviève VIDAL

Fonction : Responsable du master Innovations en communication

Courriel : genevieve.vidal@univ-paris13.fr

Recherche :

Unité de recherche : Laboratoire des sciences de l'information et de la communication (LabSIC) (UR 1803)

Adresse : Université Sorbonne Paris Nord, campus Condorcet (Aubervilliers)

Description

Le ou la titulaire de ce poste conduira ses recherches en Sciences de l'Information et de la Communication. Ses travaux devront s'inscrire dans une ou plusieurs des quatre thématiques du LabSIC (<http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>). Une attention particulière sera accordée aux candidatures des personnes dont les travaux concernent de manière significative la troisième thématique : « Innovations en communication : dispositifs, normes et usages ».

Ses recherches pourront porter sur les problématiques liées au développement des dispositifs socio-techniques et des innovations en communication, à leurs enjeux socio-politiques et environnementaux. La maîtrise des enjeux contemporains liés à l'informationnalisation de la société et des compétences en traitement des données massives seront appréciées.

Le ou la titulaire sera invité.e à s'impliquer dans les travaux et les projets collectifs menés au sein de la Maison des Sciences de l'Homme Paris Nord dont le LabSIC est membre fondateur, et du Campus Condorcet où le laboratoire est installé.

Une attention particulière sera accordée aux candidatures intégrant une dimension internationale.

Site Web : <http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>

Contact.s :

Prénom et Nom : Philippe BOUQUILLION

Fonction : Directeur du LabSIC

Courriel : philippe.bouquillion@univ-paris13.fr

Prénom et Nom : Christine CHEVRET

Fonction : Directrice adjointe du LabSIC

Courriel : christine.chevret@univ-paris13.fr

Job description

Teaching:

Department: UFR des Sciences de l'information et de la communication

Adress: Campus de Villetaneuse

Description:

The teaching duties of the successful candidate will mainly involve the Digital Creation and Information and Communication specializations at the UFR des Sciences de l'information et de la communication.

Among the following domains, courses may be considered in :

- Communication Industries and usages
- Challenges of digital transitions
- Contemporary digital issues
- Innovation and communication : contemporary problematics
- Methodology of studies and research in innovations and digital communication

The person recruited will be required to supervise Master's theses in various fields, primarily in innovations and digital communication or information and communication specializations.

The colleague will be required to take responsibility for one or more academic years or fields of study in the Communication Sciences Department, encompassing initial training and apprenticeship training.

The person recruited will be required to supervise Masters dissertations.

The colleague will be required to take on the coordination of Masters in innovation and digital communication field.

Website : <https://comm.univ-paris13.fr/>

Contact.s:

First and last name : Karine GRANDPIERRE

Position : Directrice de l'UFR des sciences de l'information et de la communication

Email: direction.ufrcom@univ-paris13.fr

First and last name : Geneviève VIDAL

Position : Responsable du master Innovations en communication

Email: genevieve.vidal@univ-paris13.fr

Research:

Research Unit: Laboratoire des sciences de l'information et de la communication (LabSIC) (UR 1803)

Description:

The incumbent will conduct research in Information and Communication Sciences. His or her work should correspond to one or more of the LabSIC's four themes (<http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>). Particular attention will be paid to applications from candidates whose work relates significantly to the third theme: "Innovations in communication: devices, standards and uses".

Their research may focus on issues relating to the development of socio-technical devices and innovations in communication, and their socio-political and environmental implications. Mastery of contemporary issues relating to the digitalization of society and skills in processing massive data will be appreciated.

The incumbent will be invited to get involved in the work and collective projects carried out at the Maison des Sciences de l'Homme Paris Nord, of which LabSIC is a founding member, and at the Campus Condorcet, where the laboratory is based.

Particular attention will be paid to applications with an international dimension.

Website : <http://labsic.univ-paris13.fr/index.php/accueil>

Contact:

First and last name :Philippe BOUQUILLION

Position: Directeur du LabSIC

Email: philippe.bouquillion @univ-paris13.fr

First and last name : Christine CHEVRET

Position : Directrice adjointe du LabSIC

Email: christine.chevret @univ-paris13.fr